



## Katholisches Pfarramt St. Matthias

Appenzeller Str. 2, 81475 München

Tel.: (089) 745514-0 Fax: (089) 745514-20

[www.st-matthias-muenchen.de](http://www.st-matthias-muenchen.de)

E-Mail: [mail@st-matthias-muenchen.de](mailto:mail@st-matthias-muenchen.de)

Pfarrgemeinderat  
St. Matthias, München

Herrn Ministerpräsident Seehofer  
Bayerische Staatskanzlei  
Postfach 220011  
80535 München

Sehr geehrter Herr Ministerpräsident Seehofer,  
wir, die Pfarrgemeinde St. Matthias in München haben einen die Hl. Messe zelebrierenden, gelegentlich singenden und Lederhose tragenden Pfarrer aus Indien, den wir absolut nicht wieder loshaben wollen. In unserem Kindergarten lernen Kinder aus ungefähr 30 Nationalitäten und mit ganz unterschiedlichen Religionszugehörigkeiten ein friedliches Zusammenleben. An Pfingsten feiern wir ein Fest der Kulturen, zu dem wirklich Alle (Christen und Nichtchristen) eingeladen sind.

Umso mehr sind wir zutiefst betroffen von den volksverhetzenden Reden Ihres Parteigeneralsekretärs Scheuer. Seine Ausdruckweise wäre bei der AfD bzw. Pegida bestens aufgehoben. Uns erinnert sie auch an die Hassreden rechtsradikaler Kreise der zwanziger Jahre des letzten Jahrhunderts. Zu was das geführt hat, dürfte hinlänglich bekannt sein. Derartige Worte zeugen von einem Menschenbild, das nach unserem Verständnis mit unserem christlichen Wertebild nicht in Einklang zu bringen ist. Sie bringen Spaltung in die Gesellschaft und konterkarieren die Bemühungen der vielen ehrenamtlichen Helfer für eine möglich rasche und gute Integration der zu uns kommenden Zuwanderer. Wie besser soll denn Integration gelingen als durch Beteiligung an unserem Leben sei es durch Ministrieren oder Fußballspielen oder Musizieren oder ...? Wenn Sie dauernd von unserer Leitkultur sprechen, was ist denn sonst unsere Leitkultur?!

Um nicht noch Öl ins Feuer zu gießen, bitten wir Sie als Ministerpräsidenten unseres Landes und Vorsitzender einer Partei mit dem „C“ im Namen eindringlichst darum, derartige Äußerungen von Exponenten Ihrer Partei in Zukunft zu unterbinden.

Gott kann hier auf Erden nur wirken durch uns Menschen, durch unsere Gedanken, durch unser Reden und durch unser Tun.

Mit freundlichen Grüßen

Michael Feil  
Mitglied im Pfarrgemeinderat

Dr. Christian Dyckhoff  
Vorsitzender des Pfarrgemeinderats

Pfr. Pater Vijay Kumar Tirkey SVD  
Weitere Name der PGR-Mitglieder...

ps: Dieser Brief geht auch als Leserbrief an die Münchner Katholische Kirchenzeitung